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新华社华盛顿 3月 3日电
（记者林小春）美国空军3日说，
在电力系统温度急剧上升后，美
国一颗在轨军用气象卫星上个月
发生爆炸，并产生了至少43块新
的太空垃圾。

这颗名为 DMSP-F13 的卫
星于2月3日发生爆炸。目前，调
查人员已经排除了爆炸由太空垃
圾相撞等外部因素造成的可能。

美国空军航天司令部的安
迪·若克对媒体说：“这是一颗20
年的老卫星，似乎发生了与电力
系统故障有关的灾难事件。”

据报道，该卫星在爆炸成碎
片前，其电力系统“温度突然急
剧上升”，随即卫星失去姿态控

制能力。
DMSP-F13 于 1995 年发射

升空，在距地面约 800 公里的极
地轨道上工作，是美国“国防气象
卫星项目”仍在服役的最老的卫
星，主要任务是搜集气象情报。
1996 年，其角色变更为备份卫
星，但仍在继续搜集数据。

美国空军说，失去这颗卫星
影响很小，美国“国防气象卫星项
目”还有其他 6 颗类似卫星在工
作。这也不是该项目卫星首次发
生爆炸。2004年，这一项目中一
颗名为 DMSP-F11 的卫星也曾
发生类似的在轨解体事件，并产
生了56块碎片，但当时这颗卫星
已不再服役。

美一颗军用卫星在轨爆炸

一方面有助于遏制房价过快上涨，另
一方面又“误伤”了大量刚需和改善性购
房者。随着房价上涨势头放缓甚至下行，
限购到底还能发挥多大作用，是否应当
全面予以取消？两会代表委员对此展开
热议。

限购该不该全面取消

“从目前情况看，限不限购都不会产生
太大影响。如果使用其他手段可以将房价
控制在合理区间，那么限购就不是唯一选
择，完全可以放开。”全国人大代表、广东
省惠州市委书记陈奕威说。

以北京为代表的这一轮限购已实施近5
年，最多的时候，全国有50多个城市加入限
购行列，具体做法基本都是限制家庭购房套
数和外地人购房。然而，截至目前，除了北
上广深和三亚，全国大中城市基本都已经放
开限购，一些银行对二套房贷首付也调低至
三成。

“主要原因是调控效果已经显现，供求
关系也趋于稳定。”全国人大代表、清华大
学政治经济学研究中心主任蔡继明表示，

“房地产经过一年多的调整，市场基本恢复

均衡，放开限购不会对房价造成太大影
响。”

在蔡继明看来，限购会误伤一些刚需
和改善性需求，特别是“一刀切”地对外
地人限购很没道理。“如果不许他们买房，
是不是也应该不许他们租房呢？有许多人
确实在这个城市工作生活，确实需要稳定
的住房，那么就应该保障他们的居住权。
这对促进经济繁荣、防止人才流失都有好
处。”蔡继明说。

全国人大代表，北京市保安服务总公
司海淀分公司副经理朱良玉对此也颇有感
慨：“一线城市的限购确实会影响到一部分
人自住购房需求。我身边就有很多非京籍
人士，在北京拥有稳定的工作，却因工作
不足 5 年无法买房，只能眼睁睁地看着房价
上涨。基于一线城市房价过高、一度投资投
机旺盛的情况，限购也是权益之计，短期内
是否放开因谨慎考虑。但随着市场调节
机制的不断完善，限购应该尽早退出历史
舞台。”

取消限购是否等于政府“救市”

2015年打算购买婚房的北京市民张小

姐对取消限购很担忧，她觉得这是政府出手
“救市”“托市”，甚至有意“哄抬”房价。对
此，代表委员们一致认为，取消限购和房价
调控并不矛盾。适时取消限购是为了保障
购房者的公平权益，促进房地产市场更好发
展。

全国政协委员、大连市工商联主席马
世侠表示，取消限购不是为了“救市”，更
何况当前房地产市场已经发生了深度调
整，很难发挥“救”的作用。

“限购只是调控手段，不是调控目的。
控制房价，完全可以采取其他方式。”陈奕
威举例，惠州就一直没有实行限购政策，
而是通过保证土地供给、发挥房地产协会作
用等，让房价处在合理区间。

蔡继明也认为，调整房价，关键不在
限购，政府在许多方面大有可为的空间。
例如可以在土地出让时，就向公众和开发
商限定它是用于自住房建设，5～10年不许
转让出售，那么开发商就不会拍出“天价
地王”，投资投机的人也不会买这里的房
子，房价自然就下降了。

在全国政协委员、海南奥林匹克花园
有限公司董事长冯川建看来，限购不是调

控楼市的唯一手段，也不是解决城市承载
难题的魔杖。市场的事情就应该交给市
场，伴随不动产登记的实施和相关税收调
节，每个人的合理购房需求有可能得到满
足，楼市也是可以健康发展的。

限制投机“炒房”是关键

取消限购之后怎么办？多位代表委员
建议，通过提高税收对高收入人群的住房
消费进行调节，防止“囤房”“炒房”，是
遏制高房价过快上涨的关键。

蔡继明表示，一个正常的房地产市
场，就不应该限购，而是各种购房需求可
以得到满足。买别墅也好，买多套商品房
也好，都可以实现。政府的作用就是当市
场失灵时进行调控。一方面是保障最低收
入阶层的住房需求，实现居者有其屋，比
如动用公共资源兴建大量廉价保障房；另
一方面要通过税收等手段对高收入阶层的
购房需求进行调节，防止过度投资投机，
比如在提高多套住房购买者的契税、所得
税等。管住了高低两头，中间的就不会出
什么问题。

“在美国买别墅很便宜，但是很难实现
低买高卖，原因就是卖的时候税特别高。中
国人想去‘炒房’价格都炒不起来。”蔡继明
说。

马世侠也表示，不能靠单一政策来调
控房地产，得“两条腿走路”。要让市场的
归市场，使有钱人能够买豪宅、购别墅，
再用其中抽取的高额税来大力发展公租
房、保障房等。

（新华社北京3月4日电）

尴尬的限购该走向何方？
——代表委员把脉房地产调控

两会今日关注

3 月 4 日 ，
两名小朋友在青
岛海云庵糖球会
上品尝糖球。

当日，青岛
“萝卜·元宵·
糖球会”之最火
爆的海云庵糖球
会开幕，吸引大
批市民和游客前
来品美食、赏民
俗。海云庵糖球
会每年元宵节期
间举办，是集商
贸 、 文 体 、 旅
游、美食等于一
体的民俗盛会。
黄杰显 摄
（新华社发）

据新华社北京3月4日专
电（记者齐中熙、于文静） 我
国第一份森林资源“资产负债
表”——《生态文明制度构建
中的中国森林资源核算研究》
出版。这一成果将我国森林资
源资产量化，被称为我国的

“绿色GDP”。
全国政协委员、“中国森林

资源核算研究”项目专家指导
委员会主任江泽慧说，早在
2004年，国家林业局和国家统
计局就联合开展了绿色国民经
济框架下的中国森林核算研
究，构建了我国基于森林的国
民经济核算框架，并核算了全

国林地林木资源和森林生态服
务的物质量与价值量。

根据这一研究成果，我国
森林生态系统每年提供的生态
服务总价值达12.68万亿元，相
当 于 2013 年 全 国 GDP 的
22.3%，是全国林业总产值4.73
万亿元的2.68倍，平均约为每
位国民提供价值0.94万元的生
态服务。

“这些研究结果既表明我国
林业建设已经取得的成就，也
表明我国人均拥有的森林财富
和享受的生态服务仍处在较低
水平。”江泽慧说。

我国人均“绿色GDP”0.94万元

新华社北京 3 月 4 日电
工信部 4 日印发 《2015 年工业
绿色发展专项行动实施方案》，
提出提升重点区域重点行业煤
炭清洁高效利用水平，到2015
年年底，减少煤炭消耗 400 万
吨以上，并建立京津冀及周边
地区工业资源综合利用协同发
展机制，实现京津冀及周边地
区尾矿、冶炼渣等工业固废综
合利用量约6000万吨/年。

工信部特别提出要推进工
业领域煤炭清洁高效利用，加
强对重点区域工业清洁生产工
作的指导。其中，指导京津冀
及周边地区、长三角等重点工
业企业实施清洁生产技术改

造，预计全年削减二氧化硫 7
万吨、氮氧化物 6 万吨、工业
烟（粉）尘4万吨。

工信部将在二季度研究制
订《京津冀及周边地区工业资
源综合利用协同发展行动计
划》，启动区域协调发展机制，
指导地方制订具体实施方案，
促进京津冀及周边地区产业和
生态一体化发展。

此外，工信部还将建立覆
盖2000家以上重点用能企业的
全国工业节能监测分析平台，
实现相应区域的工业能耗数据
动态监控及预警预测，并在通
信、金融、电力等部门启动30
家绿色数据中心试点建设。

工信部公布2015年工业绿色发展目标
年底减少煤炭消耗400万吨以上

据新华社北京3月4日电
（记者崔静）据环境保护部4日
通报，受不利气象条件的影
响，3月6日至7日，京津冀地
区部分城市将出现空气重污染
过程。

据悉，3月5日，大气扩散
条件不利，京津冀北部地区空
气质量以良至轻度污染为主，
中南部地区以轻度至中度污染

为主。受元宵节烟花爆竹集中
燃放影响，部分城市短期时段
污染物浓度可能达到重度至严
重污染水平。环保部建议公众
少燃放或不燃放烟花爆竹。

3月6日至7日，大气扩散
条件维持不利，京津冀北部地
区空气质量以良至轻度污染为
主，中南部地区以中度至重度
污染为主。

京津冀明起将现空气重污染过程
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本报记者 孙 军

一招一式柔中带刚，一拳一
掌中规中矩，一声声的呐喊，虎
虎生威，刀光剑影，闪转腾挪，
各路武林高手的武术展演显示出
了中国功夫的魅力。3 月 3 日下
午，“红红火火过大年——焦作市
非物质文化遗产民俗文化活动”
焦作市传统武术展演在焦作影视
城前门广场举行，齐聚在这里的
武林高手以精彩的表演，博得现
场观众的阵阵掌声。

从农历正月初八开始，在焦
作影视城前门广场举行的年之味
文化节盛况空前，吸引了成千上
万的游客。这里除了有琳琅满目
的商品、各具特色的小吃外，我
市文化部门还举办了丰富多彩的
文化活动，如龙狮虎大赛、戏迷
大赛、唢呐大赛等，为焦作市民
献上了一道道精神大餐，在春节
期间展开了一幅多姿多彩的现代
民俗画卷。

当日，展演队伍的表演刚刚
拉开帷幕，立即引得众多市民围
观，人们将露天表演场地围了个水泄不通。放眼望
去，人们里三层外三层，都专注地观赏武术展演。
围观的人群中，总少不了闻讯而来的摄影爱好者，
有的抱着相机挤进人群，有的准备充分，甚至还带
上了简易的梯子，而更多的市民，则是拿出了手
机，随时捕捉一个个精彩的瞬间。

太极拳、月山八极拳、阴阳八卦拳等相继由各
路武林高手一一展示，剑、刀、枪、棍、鞭等十八般兵
器轮番上阵，演绎出我市武学者的非凡技巧，随后
小尚炮拳（捶）、北朱村红拳、造店查拳、猿仙通背
拳等不同流派、不同风格的拳种以表演和对练的形
式相继上演，引来现场掌声不断和一片叫好声，
成为许多观众争相拍摄和热议的焦点。

展演队伍中有白发苍苍的老人，也有朝气蓬勃
的青年武生和巾帼英豪，还有垂髫之年的孩子。来
自中站区许衡街道李封村的于子翔年仅7岁，是展
演队伍中年纪最小的一个，他在舞台上和村里的其
他孩子一起，充分展示了忽雷太极拳的魅力，一招
一式耍得有板有眼、像模像样。于子翔的教练许前
进对记者说：“练武术能培养孩子吃苦耐劳的精
神，使他们能吃苦、有毅力，长大后更有出息。”

“参加这次展示的项目都是市级以上非物质文
化遗产。”市非物质文化遗产保护中心主任王波
说，目前有不少珍贵的民俗文化濒临失传。对此，
我市文化部门每年都会组织各县市区的相关人员表
演本地的传统节目，希望通过展演、比赛等方式，
能让更多年轻人参与其中，让传统中华文化在民间
发扬光大。

武
术
展
演
庆
新
春

暖暖怀川吉祥年

喜迎元宵

本报记者 王 言 宁江东

作为近年来我国新的经济增长
点，文化产业发展颇受公众关注。

文化湘军、创意深圳、人文苏
州、曲江模式……一个个脱颖而出
的文化产业品牌，不仅彰显了丰厚
的城市历史文化，更为本地经济发
展注入了强劲动力。

深厚的历史积淀，灿若星辰的
人文长河，云台山、太极拳、绞胎
瓷、“四大怀药”……古老怀川，文
化资源不可谓不丰厚。

近年来，我市高度重视文化产
业发展，出台了一系列政策推动，
旅游产业快速发展，并致力于转型
升级，太极产业八方纳才寻求破
题，“四大怀药”研究和开发持续推
进，修武县捧回“中国瓷都”金字
招牌……创新焦作，打造文化产业
的决心和信心不可谓不坚定。

十年探索，有成绩，有遗憾。
领导重视，百姓关注，资源丰

厚，为什么至今尚未形成规模化、
产业化发展态势？网友“江湖远”
提出的“聚合、联合、融合乃大势
所趋”引起大家共鸣，其考量的不
仅是太极拳，而是文化产业。

市社科联副主席苗国富在接受
记者采访时说，文化产业是一个创
意产业，从共赢角度讲，要理顺体
制、合理设置文化产业创意、策
划、实施推进组织，打造文化产业

“领军阵容”；要科学策划、规划，
凝聚文化企业的力量，引导文化企
业实行良性竞争。

很多文化产业研究方面的专家
也表达了类似的观点。

河南理工大学教授杨玉东说，
北京奥运会开幕式，表演太极拳的
是少林弟子；羊年春晚，表演太极
拳的依然是少林弟子。作为陈式太
极拳发源地、太极之乡，我们的领
军阵容在哪里？

焦作师专教授程峰说，“四大怀
药”、绞胎瓷全国闻名，然而，各自
为战形不成合力、打不出拳头。说
到底，我们只有把资源优势转化为
产业优势，才能占领文化产业发展
的制高点。

焦作开明书画院秘书长曹欢认
为，焦作文化产业缺乏大平台、好
体制和推动组织，突出表现在“三
缺”：一是缺乏整合聚合的龙头。由
于全市没有一个文化产业的组织引
导机构，缺乏领军阵容和领头运营
商，有点抱负、想法的文化人和企
业家只能在自己狭小的圈子里小打
小闹，舞不起来、唱不出来。因
此，我们必须舞动“龙头”，带动产
业；二是缺乏一个平台。由于全市
缺乏文化产业展演和销售平台，众多
艺术品难以变成产品。所以，我们应
该形成一个“百川归大海”的文化产
业发展局面；三是缺乏一个吸引物。
来焦作旅游的人很多，我们都想把游
客留在焦作，但市内没有一个有特色
的住、游、购、娱、吃场所，晚上冷冷清
清，没地方去，凭啥留住人家？他建
设，市内应该建立一个与新河水系
相得益彰的集文化、旅游、商业、
演艺、娱乐、商务于一体的“文化
商业消费城”，建立一个与太极文化
交流中心相匹配的集工艺品、书
画、地方特产销售和名优小吃品
尝、太极拳演练、文化演艺、适宜
旅游消费的“太极小镇”，以提升焦
作的文化品位，拉动第三产业消
费，吸引外来投资。

跨行业聚合、跨区域联合、跨

产业融合是当前文化产业发展的潮
流，跨界发展已成时尚，我们只能
借势而上，不能逆势而为。

修武县旅游局局长毕东林说：
“聚合、联合、融合的核心是创新，
创新思路，创新手段，创新模式，
创新发展。多年来，我市一直主打

‘一山一拳’品牌，确实打出了品牌
和影响，但在产业发展方面，还没
有形成相关产业链条。以云台山为
主的山水旅游基本形成了链条，但
链条尚短，规模还小，综合效益还
有提升空间。”

陈家沟太极拳研究会相关负责
人说，陈家沟太极拳是我市独有的
世界级文化品牌。多年来，我们积极
申请世界遗产，做了大量基础性工
作，但与群众的期望还相去甚远，以
太极拳为主的文化旅游发展空间和
潜力还很大，如今到了产业升级的紧
要关头。我们必须大力聚合拳师、
拳理、拳法、教育培训资源，形成
品牌优势；联合各方力量，在国家
战略层面实施开发和建设上做足文
章；实行文化与体育旅游的融合、
各种产业的融合、产城融合，推动
文化产业的系统性开发和建设。

我市的“山”和“拳”具有悠
久的历史。中国民间文化之乡丛书
之 《中国太极拳发源地·河南温
县》 中的 《太极拳内涵》 写道，魏
晋时期，道教上清派的创始人魏华
存夫人在神农山二仙庙写就了以导
引、吐纳学为主要内容、对人们养
生起到重要指导作用的 《黄庭经》，
成了日后诞生太极拳养生健身理论
的基础。明末清初，陈家沟陈王廷
在家传武功基础上，汲取众家拳术
之精华，汇集 《易经》 太极阴阳之
理和中医经络学说、导引吐纳术，
与 《黄庭经》 的导引、吐纳方法相

融合演练而成了一套陈式太极拳拳
种。“与温县毗邻的神农山有许多关
于太极文化的古老传说，更有伏羲
殿、太极殿等建筑。”谈到与太极拳
的融合与共赢时，市政协委员靳丽
萍认为，陈家沟在宣传太极拳的同
时，应该宣传养生经典《黄庭经》和神
农山；神农山开发旅游和养生项目
时，也应充分考虑融入太极元素，使
二者相互融合、实现双赢岂不更好？

新郑的“好想你”红枣、宁夏
的“宁夏红”枸杞等全国有名，而
焦作的“四大怀药”是天赐怀川的
无价之宝，其文化价值、文化影响
力比红枣、枸杞大得多，而焦作没
有一个叫得响的中国知名品牌。曾

经，杜盛兴、协盛全是焦作历史上
享誉全国的怀商历史文化品牌；如
今，焦作没有在全国具有影响力的

“四大怀药”品牌的原因是什么？市
竹林七贤文化艺术研究会副会长宋
宝塘分析，其原因在于“四大怀
药”产业缺乏有效的资源整合。新
郑种枣的人很多，新郑人甚至还将
大枣种到了新疆，但新郑红枣只有
一个品牌：那就是“好想你”。宁夏
种枸杞、做红酒的企业也很多，但
也只有一个品牌——“宁夏红”。反
观焦作，有多少个怀药企业，就有多
少个怀药品牌，每个企业都追求产供
销一条龙，什么都想做，结果什么也
没做好。焦作怀药产业不缺种植大
户、不缺生产加工企业，缺的是有
效的资源整合，缺的是专业的品牌
策划、品牌营销机构。

文化产业的融合应是一种多元
融合，这既是文化与相关产业的融
合，也是不同思维方式的融合，更
是顶层设计与实际问题的融合。焦
作的文化产业，迫切需要这样的顶
层设计与通盘运作的领军者舞起龙
头！

聚合融合方能共赢
——如何抓住春晚背后的文化产业商机系列报道之一

羊年春节，有关乡愁、团圆等春晚话题仍是舆论热点。前两天，网友“江湖远”给本报发来一条信
息，让人眼前一亮。正所谓春晚大戏年年看，有人看热闹，有人看门道。

春晚节目透露出的信息，应该都是热点、焦点信息，“江湖远”一连七问，涉及旅游、太极、养老、
养生、电商文化资源转化等多个产业发展和资源的整合与转化，言之切切，情之殷殷。连日来，本报记者
和相关部门的专家及文化旅游工作者等联系采访，寻求答案，特推出《如何抓住春晚背后的文化产业商
机》系列报道，期盼各方人士的探讨能给我市文化产业发展提供有益的参考，敬请关注。

从春晚看焦作文化产业发展
1.春晚设两个场地，自己与自己pk，这招数好像微软一分为二、腾讯

QQ与微信的营销策略，千万别演变成王老吉与加多宝！云台山何不在焦
作地域内自己找个对手竞争，暗中共赢？

2.“当你老了”“拉住妈妈的手”“小棉祅”，三弹齐发，三节目谈空巢
老人，大冷天的，潘长江又问“‘毒舌姐’来东北避暑了”，其背后的养老
养生休闲文化产业不可小觑，估计将从导入期变为快速成长期。长寿之乡
修武、道教养生圣地神农山准备得咋样了？咱焦作的山水旅游是否该换换
思路了？

3.老毕率星光团队组合出场、江山如画对武术、非物质文化产业的创
意告诉我们：这年头，单打独斗、墨守成规已经不行了，聚合、联合、融
合乃大势所趋，太极拳也该如此吧？

4.青花瓷唯美至极、过目难忘，文化产业创意前景广阔，咱的绞胎瓷
是否也能搞个大变活人？

5.春晚第一次大派红包，并且和微信搞摇一摇，电商魅力无穷，我市
的企业家搭上“电车”了吗？

6.《乡愁》启示我们，美丽乡村旅游呼之欲出，咱准备好了吗？
7.春晚是一台大戏，央视重视、群众期盼，担子都压到哈文等一帮创

作班子身上了，组织、策划、实施、资金等缺一不可，我们的文化产业资
源丰富，该用哪种体制和方式去打造文化产业的“航空母舰”呢？

（上文为网友“江湖远”的微信原创稿件）
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